
Mitgliederversammlung des Stadtsportverbandes Lippstadt am 12.06.2013   

im Vereinsheim des TuS Lipperode 1919 e.V.  

  

  

TOP 1 Begrüßung, Beschlussfähigkeit  

Eröffnung und Begrüßung durch den  Vorsitzenden Karl Brüggenolte um 19:40 Uhr.  

Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung.  

Keine Einwände seitens der Versammlung. Es waren 31 von 75 Mitgliedsvereinen anwesend.  
Da sich nach der neuen Satzung die Stimmrechte verändert haben, wurden entsprechende 
Stimmkarten, nach Eintragung in die Anwesenheitsliste, verteilt.  

Karl Brüggenolte verabschiedete den alten Jugendvorstand und bedankte sich für 
die Zusammenarbeit und stellte der neue Jugendvorstand vor.  

Anträge zur Tagesordnung lagen nicht vor.  

  

TOP 2 Wahl des Protokollführers   

Im Zusammenhang mit Ihrem Arbeitsverhältnis beim SSV wurde Juliane Holt zur Protokollführerin 
vorgeschlagen und von der Versammlung bestätigt.  

  

TOP 3 Jahresberichte des geschäftsführenden Vorstandes  

-  1. Vorsitzender  

Karl Brüggenolte gab den Bericht über die Tätigkeiten des Vorstandes im Jahr 2012. Er berichtete, 
dass 2012 eines der bedeutendsten Jahre des SSV war. So war die Einrichtung eines eigenen Büros 
im vergangenen Jahr beschlossen worden und bis zum Dezember umgesetzt. Juliane Holt wurde 
als Bürokraft  zum 01.01.2013 eingestellt. Des Weiteren konnte das Büro und eine Sitzungsraum 
für Vorstandssitzungen und Besprechungen genutzt werden.  

  

Die Fußballhallenmeisterschaften und die Sportlerehrung 2011 wurden erfolgreich durchgeführt.  

An zahlreichen Veranstaltungen nahm der SSV teil, stiftete Pokale oder war bei Jubiläen etc.  Gast.  
Alle Termine bei Fachverbänden oder mit der Stadt, u.a.  die Bereisung aller Fußballanlagen und 
mehrere Kombibadtermine, wurden durch den SSV wahrgenommen.  

K. Brüggenolte informierte die Anwesenden über die Sporthallensituation, die nach Rücksprache 
mit den Vereinen nicht ausreichend ist.  In den Hallen sind Nutzungsbücher von der Stadt 
ausgelegt worden, um die tatsächliche Auslastung festzustellen. Die Auswertungen stehen noch 
aus. Karl Brüggenolte nahm als sachkundiger Bürger an 7 Terminen des Sportausschusses teil. Des 
Weiteren gab er Informationen über die finanzielle städtische Förderung für den Sport, die bis auf 
die Erhöhung der Hallennutzungsentgelte unverändert und vergleichsweise in Lippstadt gut ist.   

  

- Geschäftsführer  

Wolfram Schlimme richtete in seinem Bericht einen Dank an den TuS Lipperode für die Nutzung 
der Räumlichkeiten. Danach gab er eine Zusammenfassung über die Mitgliederentwicklung in den 
Vereinen. Am 31.12.2012 waren 75 Vereine Mitglied im SSV (1 Austritt Angelsportverein 
Lipperode und 1 Eintritt Jugger) Beim LSB waren ebenfalls 75 Vereine gemeldet (ohne Jugger). Die 
Mitgliederentwicklung verlief mit + 840 sehr positiv, 36 Sportarten werden angeboten, Fußball ist 
mit weitem Abstand dominierend, bei den einzelnen Vereinen gab es z.T. sehr unterschiedliche 
Zu- und Abgänge (LSB-Zahlen s. besondere Tabellen).   

Aus der SSV-eigenen Jugendförderung erhielten 2012 zwei Vereine Zuschüsse.   



Zudem stellte er fest, dass der Sport keinen hohen Stellenwert in der Politik hat. Dazu verlas er 
einen Pressebericht.  

  

- Kassierer  

Wilfried Piepenbreier verlas den Kassenbericht für das Geschäftsjahr 2012. Durch die vollzogene  

Beitragsanhebung und sparsame Haushaltsführung erhöhte sich das Vermögen des SSV um  

4.237,06 € auf 12.687,86 €.  Das Guthaben wird durch die Bürokosten und die neue 
Jugendförderung  jedoch sinken. Hierzu gab es keine Fragen aus der Versammlung.  

  

- Sportjugend  

Karl Brüggenolte gab einen kurzen Bericht über die vorausgegangene Jugendmitglieder- 
Versammlung und die Wahlen, da Wolfgang Rogozinski aus pers. Gründen nicht anwesend sein 
konnte. Durch Wohnsitz- und Arbeitsplatzwechsel stand Wolfgang Rogozinski nicht mehr zur 
Wiederwahl zur Verfügung. Die bisherige Stv. Vors. Andrea Winkelnkemper wurde zur 1. 
Jugendvorsitzenden gewählt, zur 1. Stellv. Jugendvorsitzenden Sabine Bischoff (SuS Cappel). Die 
Position der/des 2. Stellv. Vorsitzende(n) wurde nicht neu besetzt.  

  

TOP 4 Bericht der Kassenprüfer  

Stefan Blazejewicz gab den Bericht über die Kassenprüfung, da Andreas Wolter entschuldigt war. 
Die Kasse wurde am 04.06.2013 geprüft, es ergaben sich keine Beanstandungen.   

  

TOP 5 Entlastung des Vorstandes  

Kassenprüfer Stefan Blazejewicz beantragte die Entlastung des Vorstandes. Dieser wurde von der 
Versammlung einstimmig entlastet.  

  

TOP 6 Wahlen  

Lt. Satzung in ungeraden Jahren für jeweils 2 Jahre (Geschäftsführender Vorstand Positionen 1-2):  

1. 2. Vorsitzender – Vorschlag: Wiederwahl Georg Petermeier                   - einstimmig gewählt              
Georg Petermeier nimmt die Wahl an.  

2. Geschäftsführer – Vorschlag: Wiederwahl Wolfram Schlimme               - einstimmig gewählt  

Wolfram Schlimme nimmt die Wahl an.  

3. Beisitzer für vorzeitig ausscheidende Sabine Homann, mit Sonderfunktion als Stv.  

Sachkundiger Bürger im Sportausschuss  

 – Vorschlag: Neu Karl-Heinz Rickmann für 1 Jahr                                      - einstimmig gewählt  

  Karl-Heinz Rickmann nimmt die Wahl an.  

4. Beisitzerin – Vorschlag: Wiederwahl Heidi Döhler für 2 Jahre                 - einstimmig gewählt  
 Heidi Döhler nimmt die Wahl an.  

5. Beisitzerin – Vorschlag: Wiederwahl Klaus Sprenger für 2 Jahre             - einstimmig gewählt  

  Klaus Sprenger nimmt die Wahl an  

6. 2. Kassenprüfer – Vorschlag: Werner Sudhoff ( SC Mettinghausen) für 2 Jahre                            

- einstimmig gewählt  

Werner Sudhoff nimmt die Wahl an  

  

  

TOP 7 Aktuelles 2013  

Karl Brüggenolte gibt einen Bericht über seine Arbeit im Sportausschuss. Die erste Sitzung hat im  



Febr. 2013 zum Thema Vereinskosten und Eintrittsgelder für das neue CabrioLi stattgefunden. Karl 
Brüggenolte sprach seinen Dank an Herrn Müller von den Stadtwerken für die 6. Bahn und die 
termingerechte und finanziell positive Durchführung aus. Er stellte aber fest, dass die 
Presseberichterstattung über die Kostenbeteiligung der Vereine nicht i. O. war und die 
Verhandlungen über Kosten und Nutzung heute immer noch nicht abgeschlossen sind. Dies 
beweist, dass seine seinerzeitige Ablehnung des vorzeitigen Beschlusses richtig war. Zum 
Jahresende ist eine Sitzung geplant, um ein Fazit der ersten Monate zum neuen Bad zu ziehen.   

  

Für den Ausbau des Sportgeländes  Lipperbruchbaum (SV 08) wurden 300.000 € zusätzlich im  

Haushaltsplan der Stadt eingeplant, andere Vereine haben dadurch keine Nachteile. Der TSC  

Castell kann das Tanzsportzentrum am Tiergarten ausbauen, er erhält einen 75.000 € Zuschuss. 

Für den TuS Lipperode sind 5.000 € für die Erneuerung der Flutlichtanlage,  weitere 30.000 € für 

die Dacherneuerung beim Sportheim BW Lipperbruch geplant. Weitere Vereine erhalten 

Zuschüsse für neue Tore. Der Antrag des FC Alemania Bökenförde zur Bezuschussung des Kaufs 

der ehemaligen  Badmintonhalle ist hinfällig, da das Gebäude in einem sehr schlechten Zustand ist 

und der Verein den ursprünglichen Antrag zurückgezogen hat.  Die Anträge des Südl. 

Schützenbundes (Dachsanierung und Behinderten Toilette) und Grün-Weiß Lippstadt 

(Tennisanlagensanierung) wurden abgelehnt.   

Karl Brüggenolte wies alle Vereine nochmals dringend darauf hin, die Anträge für größere  

Anschaffungen, Instandsetzungen etc. > 5.000 € bis spätestens 30.06.2013 zu stellen. Ein 
Antragsvordruck ist auf der Seite der Stadt Lippstadt im Internet hinterlegt. Die 

Hallennutzungsgebühren werden im Jahr 2013 letztmalig um 10 % erhöht.   

Wolfram Schlimme erinnerte daran, dass Vereine die Investitionen planen und Anträge stellen, 
den SSV informieren bzw. eine Antragskopie schicken sollen, damit man gemeinsam mit z.B. der 
Politik/ Ortsvorstehern den Antrag begleiten kann. Zudem stellt der SSB sich zur 
Antragsvorbereitung gern zur Verfügung und bietet Gesprächstermine im SSV-Büro an.  

  

Karl Brüggenolte berichtete weiter, dass die nächste Sportausschusssitzung trotz vieler Themen 
ausfällt, u.a. nannte er die Umbausituation am Lipperbruchbaum und die Sporthallenfrage.  

   

Sabine Homann vom KSB wies darauf hin, dass auch dieses Jahr das LSB-Programm 1000x1000 
durchgeführt wird. Anträge können noch gestellt werden.   

Zum Thema Büro gab Wolfram Schlimme eine kurze Zusammenfassung. Zwischenzeitlich wurden 
Prospekte über die Tätigkeit des SSV und das Angebot im neuen Büro an alle Vereine verschickt.  
Wolfram Schlimme bat die Vereine, die Geschäftsstelle mit Leben zu füllen, z. Z. ist das Büro 
montags von 16:00 bis 18:00 Uhr geöffnet, zusätzlich nutzt der KSB mittwochs das Büro für die 
Koodinierungsstelle Ganztagsschule. Von den Vereinen gab es hierzu keine weiteren Anregungen.  

  

Für Lippstadt wird ein(e) neue(r) Ansprechpartner(in) für das Sportabzeichen gesucht. Auf 
Vorschlag von Karl Brüggenolte soll Juliane Holt dieses Amt im Zusammenhang mit Ihrer Tätigkeit 
beim SSV übernehmen. Die Versammlung stimmte dem einstimmig zu und Frau Holt wird das Amt 
annehmen.  

  

Zum Abend des Sports gab Karl Brüggenolte einen Bericht. Im Jahr 2013 war der FC Alemania 
Bökenförde der ausrichtende Verein. Für das Jahr 2014 wurde der TSC Castell vorgeschlagen. 
Diesem Vorschlag wurde durch die Versammlung zugestimmt. Für weitere Programmpunkte 



wurden alle Vereine angesprochen, sich bis spätestens 01. Sept. zu melden. Der Termin steht mit 
dem 14.03.2014 um 18.00 Uhr im Stadttheater bereits fest.  

Georg Petermeier gab einen Bericht zu der Hallenfußball-Stadtmeisterschaften 2013. Das Turnier 
findet in der ersten Januarwoche 2014 statt. Ausrichter ist Blau-Weiß Lipperbruch. Die Regularien 
aus dem Jahr 1980 sollen überarbeitet und bei der Auslosung im Herbst verabschiedet werden.   

  

TOP 8 Verschiedenes  

  

Keine weiteren Fragen  

  

Der Vorsitzende schließt die Versammlung um 21:08 Uhr.  

  

Für die Richtigkeit  

  

Karl Brüggenolte/1.Vorsitzender                                     Juliane Holt/Protokollführerin  


